

GEBURTSTAG

Wie feiern Kinder, die in einem Internat zur Schule gehen, ihren Geburtstag? Mit allem, was dazugehört: Süßigkeiten, Party und Kino



GEBURTSTAGSKIND CLAS-MAGNUS mit seiner Zuckertüte, die er von der Direktorin überreicht bekommen hat.

Text
ALEXA HENNIG
VON LANGE
Fotos
MARIE-LOUISE
HÄFNER



IM INTERNAT



„HAPPY BIRTHDAY TO YOU!“ Noch im Bett bekommt Lars Kuchen von seiner Schwester Anna-Marleen und ein Ständchen von seinen besten Freunden.



DER UNTERRICHT FÄLLT LEIDER NICHT AUS Wäre auch schwierig. Bei 45 Kindern im Internat gibt es viele Geburtstage.

„Happy birthday to you!“ Es ist 6.30 Uhr im Internat Schloss Torgelow. Clas-Magnus sieht noch leicht verschlafen aus, als acht Freunde und seine große Schwester in sein Zimmer drängen und ihn mit einem Lied wecken. „Klingt ein bisschen schräg“, sagt er mit einem Grinsen, „aber es ist ja auch noch früh am Morgen!“ Es ist sein elfter Geburtstag – der erste im Internat. Stolz hält ihm seine Schwester Anna-Marleen den Schokokuchen hin, den sie in der Gemeinschaftsküche gebacken hat. Clas, immer noch im Bett, pustet die Kerzen aus und danach gönnt er sich ein großes Stück. „Schmeckt sehr gut“, sagt er. Clas ist seit einem Jahr auf dem Internat in Torgelow, einem kleinen Ort in Mecklenburg-Vorpommern, weit weg von seinen Eltern. Anfangs hatte er ziemliches Heimweh, wie eigentlich alle neuen Kinder. Inzwischen hat er hier eine Menge Freunde gefunden. Trotzdem ist es schön, dass heute am Geburtstag auch seine große Schwester bei ihm ist. „Dein Geschenk kann ich dir aber erst zu Hause geben“, sagt Anna-Marleen und zwinkert. „Es war zu groß, um es mitzunehmen.“



ALLE ZUSAMMEN Das beste am Internat: dass man seine Freunde eigentlich immer um sich hat.



EINE ÜBERRASCHUNG ist die Zuckertüte von der Direktorin zwar nicht, die gibt's bei jedem Geburtstag. Aber der Inhalt schmeckt allen.



GUCK MAL Beim Geburtstagsspaziergang kommen Clas und seine Freunde an einem Mann vorbei, der eine Drohne fliegen lässt – und ihnen alles erklärt.

Clas und Anna wohnen mit 43 anderen Schülern im Alter von elf bis 14 Jahren im „Haus der Zukunft“. Dort haben sie einen eigenen Betreuer, der Patrick Otto heißt und immer da ist, wenn eines der Kinder nachts krank wird oder Heimweh hat. Er hilft auch bei den Hausaufgaben oder spielt mit ihnen Fußball. Außerdem überreicht er an den Geburtstagen das Internatsgeschenk. „Meistens ein Buch oder eine DVD“, sagt Constantin, der zusieht, wie Clas seine auspackt: ein „Mach dieses Buch fertig“-Buch. Nach dem Frühstück geht das Geburtstagskind erst mal ganz normal zum Unterricht. Bei der Schulversammlung in der ersten großen Pause

PARTY Der Höhepunkt jedes Geburtstags im Internat: die Feier am Abend.



gratuliert die Schulleiterin Frau Franke mit einer Zuckertüte. Auch das ist immer so. Von den Süßigkeiten wollen alle etwas abhaben. „Zum Glück sind da so viele Kleinigkeiten drin, dass man gut mit den anderen teilen kann“, sagt eine Schülerin. Gegen 18 Uhr feiert Clas mit seinen Freunden im Gemeinschaftsraum bei Pizza und Cola – beides gibt es nur selten auf Schloss Torgelow. „Leider kann man nicht alle zur Party einladen, für mehr als zehn Leute ist im Gemeinschaftsraum kein Platz“, erklärt Laura, die Freundin von Anna-Marleen. Nach der Party schauen die Gäste zusammen „Karate Kid“, den Film hat sich Clas gewünscht. Das



KARATE KID Im hauseigenen Kinosaal dürfen die Freunde nach der Party noch einen Film schauen. Danach müssen alle ins Bett. Auch das ist leider bei jedem Geburtstag so ...

„kleine Kino“ gehört ebenfalls zur Geburtstagstradition. Es besteht aus ein paar roten Sitzen und einer Leinwand und ist ein richtiges Kino, nur eben etwas kleiner. Herr Otto startet den Film und lässt die Kinder allein: „Sie feiern auch gern mal ohne mich.“ Um 20.30 Uhr werden schließlich die Handys ausgeteilt, jeder bekommt seine für eine halbe Stunde am Abend, das ist die Regel im Internat. Clas ruft seine Eltern an, schließlich hat er Geburtstag. Es gibt viel zu besprechen, denn am Wochenende feiert er auch noch mit seinen Eltern und seinen Freunden zu Hause.